



Lunes, 20 de febrero de 2023

El Sespa registra los mejores datos de actividad en consultas, pruebas diagnósticas y operaciones para un mes de enero desde 2019

- El personal sanitario atendió más de 144.000 consultas, casi 23.000 más que en diciembre y cerca de 6.000 más que antes de la pandemia
- Las intervenciones programadas crecen un 17% y la demora media se sitúa en 95 días, cuatro menos que hace un año
- Bajan las listas de espera de colonoscopias y ecografías al aumentar estas pruebas un 31,84% y un 22%, respectivamente

El Servicio de Salud del Principado (Sespa) ha registrado los mejores datos de actividad en consultas, pruebas diagnósticas e intervenciones quirúrgicas para un mes de enero desde 2019. Los especialistas hospitalarios atendieron 144.104 consultas, 22.778 más que en diciembre, lo que supone un aumento del 18,77%, y un 4% por encima del mismo período de 2020, antes de la pandemia, cuando se efectuaron 138.237.

La demora media para una consulta se mantiene en 82 días. Por especialidades, ginecología ha disminuido respecto al mes anterior en 14 días, obstetricia en 4, cirugía infantil, cirugía maxilofacial y medicina interna en 3, y cardiología, cirugía general y anestesia y reanimación (consultas del dolor) en 2 días.

El número de pruebas diagnósticas ha aumentado un 12,3% respecto a enero del año pasado, hasta alcanzar un total de 24.487, lo que supone la mayor actividad registrada en ese periodo en los últimos cuatro años, incluido 2020, antes de la pandemia, cuando se practicaron 23.569. Además, destaca el incremento del 31,84% en colonoscopias y del 22% en ecografías practicadas respecto a hace un año. En ambos casos se constata una disminución del número de pacientes en lista de espera.

Respecto al pasado diciembre, los profesionales han logrado reducir en 5 días la demora media para una colonoscopia, en 4 para una mamografía y un escáner, y en uno para una ecografía.

Más intervenciones quirúrgicas

El Servicio de Salud consiguió aumentar en enero un 19,5% las cirugías programadas que precisan ingreso, con un total de 4.498, lo que supone 737 más que hace un año y un 17% más que en diciembre, cuando se realizaron 3.844. Al cierre del mes, la lista de espera quirúrgica registraba 23.744 operaciones pendientes, a pesar de que en enero se produjo el mayor número de entradas y salidas de los últimos cinco años.

La demora media para una intervención quirúrgica se sitúa en 95 días, cuatro menos que hace un año. Entre todos los servicios, sobresalen los de neurocirugía y cirugía torácica, que han conseguido disminuir en 11 y 8 días, respectivamente, este indicador. Por su parte, urología y cirugía cardíaca han logrado reducirlo en torno a cuatro días. Además, en enero disminuyó en 114 el número de personas que aguardaban hasta 90 días por una operación.

El Sespa ha intensificado la actividad del plan de choque para disminuir las listas de espera. Los profesionales de los hospitales efectuaron 492 cirugías vespertinas, un 31% más que en enero de 2022, y un 25% más que en diciembre. Además, atendieron 3.704 consultas y realizaron 826 pruebas diagnósticas adicionales por las tardes, lo que supone un 20% y un 42% más, respectivamente, que en diciembre de 2022.